

## Han sido varios los centenares de familias que han recuperado sus hogares en los frentes

### Oliveira Salazar

Por el Dr. Eugenio Beitia

León de Poncius publicó un libro sobre "Oliveira Salazar y el nuevo Portugal", que Angel Minchero y la Librería Internacional de San Sebastián han puesto a disposición del público español en castizo castellano.

La historia de la Europa contemporánea tiene en sí un interés excepcional, que justifica el apelativo del clásico latino: "luz de la verdad y maestra de la vida". Esto es más cierto tratándose de Portugal, que al decir de Eugenio d'Ors encierra en sí la clave de los más preciosos secretos culturales, históricos y políticos. Y aún sube de punto la realidad de este argumento en los momentos actuales, en que Portugal, dirigida por un hombre de excepción, realiza una transformación de probada originalidad en el seno de una vieja nación, cargada de gloria histórica y deshecha por un siglo de revolución artificial.

De ahí podrá colegir ya el lector nuestra opinión sobre la importancia que concedemos a la aparición de esta versión castellana del libro de Poncius.

No constituye este, precisamente, una biografía de Oliveira Salazar. Cierta que su personalidad vigorosa se destaca con trazos precisos sobre el fondo del proceso histórico del resurgimiento de Portugal. Su indomable energía, su modestia ejemplar, su ascética austeridad, su prestigio de hombre de ciencia, su patriotismo a prueba, su maravillosa comprensión del alma portuguesa, son notas que el lector va apuntando al margen de los hechos relatados como materiales magníficos de una obra que aún está por escribir sobre esta figura prócer de la política europea, que a nuestro modo de ver lo ha reunido en sí copiosamente todo: visión política, técnica económica, mano de hierro, y profundo espíritu cristiano.

La Providencia manda a cada pueblo el hombre que necesita. A nosotros que en cruenta lucha nos redimimos, nos hizo el espléndido obsequio de un político militar que lleva el signo de la victoria en su frente; a Portugal, que había pasado por el bochorno de la bancarrota económica, le ha dado el político economista, llamado acertadamente por Gerard Bauer, el "místico de los números".

Soldado el uno y hacendista el otro, ambos han sabido marcar a su pueblo la ruta de la justicia y la austeridad como base de su grandeza. Las palabras de nuestro Caudillo, son bien recientes; las de Oliveira, pronunciadas en inolvidable confesión en 1395, dicen que "el Estado moderno está reclamando ascetas, ya que de la misma manera que los siglos más depravados se han salvado haciendo surgir una floración de santos, hoy son los hombres de Estado los que deben comenzar por dar ejemplo de austeridad" y Oliveira, con los ojos puestos en Portugal lo hizo a despecho de los maldicientes que le zahieren, como si el honor portugués estuviera en peligro, porque el Presidente viaja con modestia y restringe el número de banquetes oficiales.

Salazar lo sabe y confidencialmente ha dicho a uno de los mejores periodistas portugueses, Antonio Ferro: "Para agradar a los hombres me sobran algunas cualidades y me faltan algunos defectos".

Pero no importa, a pesar de todo Salazar se ha impuesto con su clásica austeridad en el tono de la vida, en este país que fue dominado en arte por el barroquismo exuberante y parecía destinado al alegre despilfarro de los días que siguen al triunfo de los revolucionarios de motín.

Y cuando en Portugal —añade Ferro— patria del "bota albaixo" donde se hacen y se deshacen reputaciones como pompas de jabón, este hombre público, en una situación de fuerza, conserva este prestigio ante sus propios enemigos, cuando logra estabilizarse con tan buena cotización, es porque sus cualidades están realmente fuera de lo vulgar, por encima y dominando el ambiente general.

Y esta es la realidad que se palpa en el libro de Poncius. Toda la fuerza de las sociedades secretas, especialmente de la francmasonería, que deshace Portugal en cincuenta años de dominio, se estrella ante Carmona, y ante Oliveira Salazar. Y surge el nuevo Estado "nacional autoritario, corporativo y cristiano". El sistema —lo proclama el mismo Salazar— es original, apropiado a la historia y geografía de Portugal. El comentario lo hará el lector. Nosotros queremos limitarnos a señalarle este libro, que ha sabido recoger la quintaesencia del espíritu del Nuevo Estado, de los labios del mismo Oliveira o de las personas más allegadas a él. Está escrito con amor y tiene capítulos de singular belleza, como el dedicado a evocar los encantos de la este pedazo de la Península Ibérica, tan hermano nuestro en la historia, en la tradición y en el destino universalista y civilizatorio. Por eso discrepamos también un poco de alguna apreciación que Poncius aventura acerca del cruzamiento de razas de Portugal y sus colonias, porque de rechazo también nos toca a nosotros el golpe. Y nos ratificamos, por el contrario, en la afirmación de que la obra civilizadora de España y Portugal, que supo crear naciones hermanas, aún está destinada, precisamente por crear naciones hermanas, a revalorizar los valores espirituales, que formarán la base del nuevo siglo de oro, que ya se apunta en el horizonte de la política europea, cuando el materialismo se vea barrido por el empuje de la victoria.

### Los bilbaínos a don Camilo Alonso Vega

Desde el principio de la campaña han sido derribados 507 aviones rojos

Por conducto de nuestro respetable amigo don Julián Aristegui hemos recibido una larga relación de familias bilbaínas que se han sumado al homenaje de los alaveses para regalar las insignias de la Medalla Militar al heroico jefe de la cuarta división de Navarra, nuestro Coronel don Camilo Alonso Vega.

Salamanca.— Desde el comienzo de la guerra civil española las alas nacionales han derribado a las huestes moscovitas 507 aparatos de aviación, según estadísticas hasta final de año. De ellos 114 cazas tipo ratas y 123 aparatos Curtiss.

En el Gobierno civil

### El Gobernador clausura un cine en el que se exhiben películas inmorales

Organizando la celebración de la Fiesta del Arbol

El Gobernador Civil ha mandado clausurar una sala de cine en la villa de Elciego, en la que según parece se han exhibido películas atentatorias a la moral.

Ha mandado el señor Esparza abrir dos informaciones a dos im-

portantes Ayuntamientos de Alava, sobre los que recaen denuncias concretas y serias. A cada uno de ellos abrirá una información especial.

Nos dijo el señor Esparza que se hallaba organizando la fiesta

del árbol, fiesta que comenzará en breve, y que se celebrará en aquellos lugares que han padecido el dominio rojo-separatista.

Es la mejor defensa PENSAMIENTO ALAVES

El domingo, 13 de febrero, en honor del Papa. Los jóvenes vitorianos comulgarán todos en San Pedro. Los niños vitorianos comulgarán todos en San Vicente. Las niñas vitorianas comulgarán todas en San Miguel. Los jóvenes vitorianas comulgarán todas en San Pedro.

A LAS OCHO DE LA MAÑANA.

Ni uno solo debe comulgar ni en otra iglesia ni a otra hora. Disciplina en honor del Papa.

### Los rojos acumularon fuerzas para contener lo incontenible

Han sido aniquiladas más de 30 brigadas rojas

El día de ayer se dedicó a la limpieza del territorio conquistado

Zaragoza.—Del campo rojo llegan olas de lamentaciones. Acusan los desastres. Se ven obligados los marxistas a contarse las palizas que reciben y se duelen del castigo durísimo sufrido y reflejan el gran quebranto que estos días han experimentado en la cuenca del Alfambra. Ya no se atreven a establecer comparaciones entre nuestras tropas y sus gentes. Ya no ensalzan la pericia de sus improvisados generales.

Sus informes oficiales, someros y confusos, al testimoniar sus fracasos, significan ya cierta inquietud y seguro indicio del pánico que se avecina y que pronto hará su presa entre los dirigentes rojos.

Se puede prever que entonces habrá un "sálvese quien pueda" al proseguir sus victoriosos avances nuestras gloriosas tropas, que han probado reconocidamente su gran capacidad combativa y mariorbrera, puesta al servicio incondicional de mandos militares embaragados de noble emulación patriótica y poniendo a contribución competencia, arrojo, celo, valor y abnegación por la causa nacional.

Los rojos acumularon fuerzas y fuerzas para contener lo incontenible, para oponerse al avance en tromba de nuestros soldados y milicias.

Más de treinta brigadas rojas en un frente de unos cuarenta kilómetros, han sido aniquiladas, destruidas, destruidas; han quedado completamente deshechas por nuestro ejército.

Recientemente los rojos habían reforzado estas fuerzas con nuevas unidades, entre las cuales figuraba la división Carlos Marx, de la cual uno de sus batallones entero y verdadero, ha venido a engrosar los millares de prisioneros capturados.

Para su evacuación han sido precisos varios trenes, con gran número de unidades cada uno, que ya habrán llegado a sus respectivos destinos. Porque era preciso dejar espacio libre a nuestros prisioneros, que hoy a centenares se han cogido en las operaciones de limpieza llevadas a cabo en la amplísima bolsa, donde los rojos han abandonado tantas armas, municiones, depósitos de víveres y vestuario y pertrechos de guerra, que nuestros servicios de recuperación no dan abasto a clasificar y recoger.

También nuestras tropas han cumplido con el cristiano deber, verdadera obra humanitaria, de dar sepultura a los centenares de muertos marxistas que por todas

### Un tríplico muy significativo

La moneda en la zona roja

Barcelona.— En la zona roja todo el mundo se ha convertido en fabricante de moneda. Con un pedazo de papel y un sello de goma se dispone de lo suficiente para convertirse en emisor. De nada ha servido, que la circulación fiduciaria se eleve a 20 mil millones y que se haya emitido papel moneda hasta de diez céntimos. Así resulta del siguiente entrefilet, aparecido en "Mañana", de Barcelona.

"Una vez que el Estado ha puesto en circulación los certificados oficiales por valor de una peseta y de cincuenta céntimos, y el Ayuntamiento de Barcelona los billetes de quince y diez céntimos, que están muy bien ¿no es hora ya de que no nos veamos obligados a aceptar tanto vale y tanto billete de "moneda" particular como se obstinan en hacer circular?"

El patriotismo de los rojos Valencia.— Ha comenzado el Congreso de la Federación de Juventudes Libertarias.

Todos los jóvenes áeratas han encontrado un pretexto magnífico para abandonar los frentes en estos momentos tan "desagradables".

La moralidad en los medios rojos

Barcelona.— El aborto en la zona roja no sólo es tolerado, sino que es además fomentado, subvencionado por los organismos oficiales.

En "El Día Gráfico" del 29 del pasado hallamos la siguiente noticia:

"Ha sido habilitado un crédito extraordinario de 100.000 pesetas a disposición del departamento de Gobernación y Asistencia Social, para poder atender los gastos de organización, utillaje y funcionamiento de los servicios de interrupción artificial del embarazo, adseritos a la Dirección General de Sanidad."

las posiciones perdidas por estos últimos encontraban.

El día de hoy se ha consagrado a limpiar la gran bolsa de la ribera derecha del Alfambra, especialmente en Sierra Palomera, reducto y cobijo tanto tiempo de los milicianos rojos, que ahora habrán encontrado insospechado albergue en los cuarteles y concentraciones de prisioneros.

Han caído también en poder nuestro algunos personajes rojos, cuya verdadera personalidad ahora podrá ser conocida y aclarada, como lo ha sido por dos evadidos del campo rojo el tristemente célebre jefe apodado "El Campesino". Uno de los evadidos, al enseñarle la fotografía, la contempló, y con aire de gran asombro exclamó:

—¡Pero si éste es don Ramón, nuestro jefe! ¡Es "El Campesino"!

Pues bien; este don Ramón, muy conocido de la Policía de Zaragoza por haber actuado activamente como uno de los más destacados elementos de la CNT, es natural de Riela. Ramón Andrés Crespo, que así se llama, formó parte del Comité revolucionario de diciembre de 1935, que intentó en Zaragoza una revuelta revolucionaria que duró del 8 al 12 de dicho mes. Aprehendido el Comité, estuvo encarcelado Ramón algún tiempo. En los primeros días del Movimiento nacional, Ramón logró evadirse.

En el campo rojo, sin duda como premio a sus servicios, tiene la categoría de uno de los jefes principales.

¡Medrada la causa que tiene tales dirigentes! Porque este tristemente célebre "don Ramón", con García Oliver, hace una pareja verdaderamente ideal.

Y ahora, a esperar los días de grandes acontecimientos para la causa nacional, que no tardarán en producirse.—(De "El Correo Español").

El Estado rojo no sólo envía santos al cielo, con sus asesinatos, se apresura también a enviar ángeles al cielo, en el más satánico de los designios.

Esta es la moral roja. El aborto, llamado interrupción artificial del embarazo, el más cobarde de los delitos, convertido en función oficial.

### Parte oficial de guerra

Parte oficial del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 8 de febrero de 1938:

En el día de hoy nuestras tropas del frente del Alfambra se han dedicado a la limpieza del terreno conquistado cogiendo cerca de un millar más de prisioneros y enterrándose 1.247 cadáveres del enemigo.

También se ha recogido hoy gran cantidad de armamento y material de todas clases y varios depósitos de municiones completos, uno muy grande de víveres y dos de vestuario. Una de nuestras columnas apresó un importante convoy de intendencia.

Han sido varios los centenares de familias que han regresado hoy a sus hogares.

En el día de ayer, además de los ocho aparatos derribados que figuraban en el Parte, se han tirado tres más, de ellos un Martín Bomber.

Salamanca, 8 de febrero de 1938. II Año Triunfal. De orden de S. E., el General jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### En Miranda de Ebro se inauguró ayer un Jardín Maternal

Por Antonio Mañueco

Ayer fué inaugurado un Jardín Maternal en Miranda de Ebro. ¿Qué es eso de Jardín Maternal? Pues un centro donde los niños, hijos de obreras, podrán estar desde que éstas entran al trabajo por la mañana hasta que salen por la tarde. Es decir una continuación del hogar para esos pobres niños que por imposición de las necesidades de sus madres se quedan sin madre durante unas cuantas horas al día. Continuación del hogar. Porque en el Jardín Maternal todo es amable y caliente y alegre, como corresponde a los pequeños para quienes se destina. Alegría en el ropero con cajones individuales marcados con sendos dibujos diferentes para adaptarse a la tierra mentalidad infantil (niños de dos a cinco años), que no entienden todavía de números, alegría en el comedor adornado con pinturas murales del más exquisito gusto y presidido por un relieve bellísimo de la Virgen y el Niño y los retratos del Caudillo y José Antonio, minuciosidad de detalles en la sala de duchas y de reposo, en la de trabajo, con útiles diversos en la que la habilidad manual del chiquitín empieza a despertarse, alegría y calor en todas sus dependencias, que hasta en el colorido de las paredes —grises, azules, ocre y verdes— presenta un recreo para los ojos del niño. Porque todo se ha hecho pensando en él. Y porque el estilo de "Auxilio Social" en sus Obras de Protección a la Madre y al Niño, que ahora se piensa inundan España, es limpio y acogedor, alegre y cordial. Por algo se ha dicho que "Auxilio Social" es la sonrisa de la Falange. De esa Falange dura y austera que, entre sus arroyos e impenes, entre la tirantez de la responsabilidad de una camisa azul, presenta pliegues de inmensa dulzura, como este Jardín Maternal de Miranda de Ebro que viene a llenar un poco de ese enorme hueco que la Justicia Social del Estado, por meticulosa que sea, no puede atender.

A esta inauguración asistieron unos enarantados obreros de diversas industrias de Vitoria llevados por la Delegación de "Auxilio Social" de Alava, que agradece desde aquí a todos los dueños de aquellas el permiso que les concedieron sin pérdida de sus jornales. Obreros que visitaron el Jardín Maternal que en sus ojos, que quizás vieron desgraciadamente mítines electorales y de promesas que nunca se cumplían, mostraban todo el asombro de quienes ven realizado algo que no se les prometió pero que se les ha hecho ya, algo que es para ellos, algo que es como una trayectoria a seguir por la España de nuestro Caudillo, revolucionaria, nacional-sindicalista y como tal católica de verdad. Obreros con los que en vez de caciquismos de derecha o de izquierda, se hace labor eficaz de amor cristiano y español. Yo creo que anoche al regresar a sus casas y hoy al volver al trabajo, estos obreros habrán sentido el orgullo de sentirse españoles. Y este es el mayor premio para "Auxilio Social": el de enraizar a muchos corazones

que no sabían de la patria, en el hondón de esta tierra caliente y excelesa, en la que haber nacido, como decía José Antonio, es una responsabilidad, de cuanto puede ocurrirle a un ser humano.

Por la Patria, el Pan y la Justicia ¡Arriba España!

### Nombramientos de altos cargos

En el Consejo de Ministros de anoche se facilitaron a los periodistas los siguientes nuevos nombramientos:

Subsecretario de Asuntos Exteriores, señor Espinosa de los Monteros.

Subsecretario del Ejército, General Valdés Cabanillas.

Subsecretario de Obras Públicas, don José María Torroja.

Subsecretario de Organización y Acción Sindical, don José Luis Escario.

Jefe de los servicios de Marruecos y Colonias, don Manuel de la Plaza.

Idem de Abastecimiento y Transportes, teniente coronel don Juan Villalonga.

Idem del Instituto Geográfico y Estadístico, don Félix Campos Guetera.

Idem de Seguridad, teniente coronel don José Medina.

Idem de Correos y Telecomunicación, don José López Letona.

Idem de Fronteras, don Manuel O'Fellán.

Idem Introdutor de Embajadores, don José Antonio Sangroniz.

Idem de los Registros y Notariado, don José M. Arellano (actual Gobernador civil de Coruña).

Idem de Emigración, don Alfredo Llana de la Rada.

Idem del Servicio Nacional de la Intervención de la Hacienda, don Pedro Gárate.

Idem de Rentas Públicas, don Gabriel del Valle (actual Delegado de Hacienda de Vizcaya).

Idem de Tabacos y Monopolio, don Luis Gavilán.

Idem de lo Contencioso del Estado, don Pedro Alfaro.

Idem de la Banca, Moneda y Cambios, don José Larraz.

Idem de la Ganadería, don Mariano Rodríguez de Torre.

Idem de Agricultura, don José Fernández Urquiza.

Idem de Montes, don Florentino Azpeitia Floren.

Idem de Enseñanza Profesional y Técnica, don José María Areilza (actual Alcalde de Bilbao).

Idem de Bellas Artes, don Eugenio D'Ors.

Idem de Puertos, don José Delgado Brackembury.

Idem de Ferrocarriles, don Eugenio Calderón.

Idem de Obras Hidráulicas, don Bernardo Granda.





